

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang akan dilaksanakan adalah penelitian lapangan (*field research*), yaitu metode untuk menemukan spesifikasi dan realita tentang Manajemen Keuangan Mahasantriwati Asrama I Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. Penelitian dilakukan dengan langsung melakukan penggalan data kepada informan (mahasantriwati) yang pernah melakukan pemondoan di Asrama I Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.<sup>1</sup> Penelitian ini bersifat kasus karena penelitian ini akan diungkapkan gambaran secara mendalam dan mendetail tentang suatu objek dalam keadaan yang sebenarnya.

Dalam penelitian ini pendekatan yang dilakukan adalah pendekatan deskriptif kualitatif. Artinya data-data yang dikumpulkan mencakup deskripsi mendetail tentang situasi, kegiatan, atau peristiwa maupun suatu fenomena yang menyangkut hubungannya dengan manusia lain, pengumpulan data berasal dari naskah wawancara dan dianalisis secara naratif sehingga yang menjadi tujuan dari penelitian kualitatif ini adalah ingin menggambarkan realita berdasarkan pengalaman dibalik fenomena secara mendalam, rinci dan tuntas. Oleh karena itu

---

<sup>1</sup>Muri Yusuf, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif & Penelitian Gabungan* (Jakarta: PT Fajar Interpratama Mandiri, 2014), hlm. 328.

penggunaan pendekatan kualitatif dalam penelitian ini adalah dengan mencocokkan antara realita empiris dengan teori yang berlaku.<sup>2</sup>

Setelah melakukan inventarisir secara mendalam terhadap mahasantriwati asrama I dengan kriteria mahasantriwati yang melakukan pemondokan pada periode tahap 2 tahun 2016 dan periode tahap 1 2017 terdapat 10 orang mahasantriwati yang memiliki kasus dalam manajemen keuangan pribadi karena terjadi peningkatan setelah melakukan pemondokan di asrama serta berdasarkan hasil informasi dari pengurus asrama 1 (*musyrifah*) Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. Subjek utama dalam penelitian ini adalah mahasantriwati asrama 1 Ma'had Al-Jami'ah, sedangkan objek penelitian ini adalah Manajemen Keuangan Mahasantriwati Asrama 1 Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.

## **B. Waktu dan Lokasi Penelitian**

Waktu yang diperlukan penulis dalam penelitian ini adalah selama dua bulan, yaitu dari 03 Maret s/d 03 Mei 2018, yang berlokasi di Asrama I Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. Dengan pertimbangan pemilihan lokasi karena :

1. Universitas Islam Negeri Antasari adalah universitas yang berbasis keislaman, otomatis semua aspek di lingkungan Universitas Islam Negeri Antasari menjadi sorotan dan panutan dalam bertindak, terutama di asrama yang merupakan tempat pendidikan akhlak dan

---

<sup>2</sup>*Ibid*, hlm. 338-339.

pendidikan karakter mahasiswa, semua aspek termasuk dalam manajemen keuangan harus sesuai dengan ajaran islam.

2. Asrama I merupakan asrama yang menjadi sorotan karena menurut informan asrama I ini asrama yang sangat diminati oleh mahasantriwati ketika ingin melakukan pemondokan di asrama karena menurut informasi mahasantriwati yang sudah melakukan pemondokan, semua pengurus yang ada di asrama 1 (*musyrifah*) merangkul dengan adik-adik mahasantriwati, sistem kepemimpinan yang ada di dalamnya demokrasi (keterbukaan) antara pengurus dan mahasantriwati dan terjalin kesepakatan yang tidak memberatkan dalam penetapan aturan, saling keterbukaan ketika ada suatu permasalahan di lingkungan asrama serta lingkungan asrama 1 juga lebih ramai dibandingkan dengan asrama lain.
3. Menurut beberapa informan mahasantriwati di asrama ini terjadi fenomena peningkatan pengeluaran yang bertolak belakang dengan tujuan yang ingin dicapai oleh asrama yaitu pendidikan karakter dan kepribadian yang baik bagi mahasantriwati dalam berbagai aspek kehidupan termasuk dalam aspek manajemen keuangan.

### **C. Data dan Sumber Data**

#### **1. Data**

Data menurut jenisnya dapat dibedakan menjadi data primer dan data sekunder, data berupa fakta-fakta, informasi dan tindakan yang diperoleh dari

wawancara dengan para informan. Adapun data yang digali dalam penelitian ini adalah data yang berhubungan dengan manajemen keuangan mahasiswa Asrama I Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin yang mengalami peningkatan pengeluaran dan mengalami masalah dalam manajemen keuangannya.

## 2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini yaitu pengurus asrama I Ma'had Al-Jami'ah untuk memperoleh informasi mahasiswa yang mengalami permasalahan dalam perilaku konsumen serta mengalami peningkatan dalam pengeluaran keuangan dan mahasiswa Asrama I Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin yang mengalami peningkatan dalam pengeluaran keuangan dan mengalami masalah dalam manajemen keuangan selama di asrama sebanyak 10 (sepuluh) orang mahasiswa asrama 1 pada periode pemondokan tahap 2 2016 dan tahap 1 2017.

## D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah :

1. Wawancara (*interview*) merupakan alat pengumpulan informasi dengan cara mengajukan pertanyaan langsung secara lisan dan dijawab dengan lisan pula, dengan ciri kontak langsung antara peneliti dengan subjek yang diteliti.<sup>3</sup> Teknik wawancara digunakan sebagai teknik utama, baik secara langsung maupun tertulis. Wawancara dilakukan dengan

---

<sup>3</sup>Amirul Hadi dan Haryono, *Metodologi Penelitian Pendidikan* (Bandung: Pustaka Setia, 2005), hlm. 135.

menggunakan pedoman wawancara yang berisi garis besar dari pokok permasalahan yang diteliti agar wawancara yang sedang berlangsung dapat lebih fokus kepada topik yang diteliti. Adapun yang bertindak sebagai informan dalam wawancara ini yaitu mahasantriwati asrama 1 Ma'had Al-Jami'ah yang telah melakukan pemonndokan pada periode pemonndokan tahap 2 2016 dan tahap 1 2017.

2. Observasi (*observation*), yaitu peneliti melakukan pengamatan dengan alat indra secara langsung ke lokasi penelitian. Dalam hal ini observasi dilakukan dengan terlibat secara langsung dalam kegiatan sehari-hari mahasantriwati asrama 1, baik kegiatan sehari-hari maupun kegiatan tambahan yang diadakan di asrama 1. Peneliti melakukan observasi disekitar lingkungan asrama 1 Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, dalam hal ini peneliti tidak menyatakan terus terang kepada sumber data bahwa sedang melakukan penelitian, karena penelitian ini berkaitan dengan perilaku sumber data (perilaku mahasantriwati).

## **E. Teknik Pengolahan Data dan Analisis Data**

### **1. Teknik Pengolahan Data**

Dalam penelitian ini teknik pengolahan data dijelaskan tentang langkah-langkah atau proses yang dilakukan oleh peneliti dalam mengolah data-data untuk keperluan dalam melakukan penelitian ini. Teknik pengolahan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan cara

kualitatif. Untuk mengolah data dalam penelitian ini digunakan beberapa teknik pengolahan data diantaranya:

- a. Koleksi data, penulis berusaha mengumpulkan data yang diperlukan sebanyak mungkin, baik data primer maupun data sekunder.
- b. *Editing*, penulis melakukan penyeleksian secara selektif terhadap data yang diperoleh di lapangan agar diperoleh data yang dapat digunakan untuk keperluan penelitian.
- c. Kategorisasi, yaitu penyusunan terhadap data yang diperoleh berdasarkan jenis dan permasalahannya, sehingga tersusun secara sistematis dan mudah dipahami.

## **2. Analisis Data**

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif yang bersifat deskriptif. Setelah data diolah dan sebagaimana telah diuraikan dalam teknik pengolahan data di atas, selanjutnya dilakukan analisis data terhadap permasalahan yang dirumuskan terdahulu. Dimana data yang diperoleh dari hasil wawancara oleh peneliti dibahas secara mendalam dengan mengacu pada landasan teoritis.

## **F. Tahapan Penelitian**

Untuk mencapai tujuan yang diinginkan dalam penelitian ini agar dapat tersusun secara sistematis, maka digunakan tahapan-tahapan sebagai berikut:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahapan ini penulis mempelajari permasalahan yang menjadi bahan penelitian yang selanjutnya dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dan kemudian dituangkan dalam bentuk desain proposal penelitian. Untuk kesempurnaan, maka desain operasional proposal penelitian kembali dikonsultasikan kepada dosen pembimbing untuk diajukan kepada tim seleksi proposal penelitian atau biro skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Setelah diterima dan ditetapkan dosen pembimbing satu dan dua pada tanggal 7 Agustus 2017 untuk mendapatkan persetujuan penelitian kemudian diadakan seminar desain operasional skripsi pada tanggal 8 Januari 2018.

## 2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis terlebih dahulu mengadakan observasi dengan terlibat langsung di lokasi penelitian untuk mengamati secara langsung kegiatan mahasantriwati asrama 1 Ma'had Al-Jami'ah Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin, kemudian mengurus surat riset setelah itu mengadakan wawancara langsung kepada para informan berkaitan dengan permasalahan yang diteliti sehingga diperoleh data-data dan informasi terkait dengan permasalahan yang diteliti penulis.

## 3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Setelah semua data yang diperlukan terkumpul, kemudian penulis mengolah data tersebut dengan menggunakan teknik koleksi data, editing dan kategorisasi dan semuanya dituangkan dalam laporan penelitian pada bab III. Kemudian data-data tersebut dianalisis secara kualitatif.

#### 4. Tahap Penyusunan

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya, maka dikonsultasikan secara intensif kepada dosen pembimbing I dan II sehingga dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi dan siap dimunaqasyahkan di depan Tim Penguji Skripsi.



